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Подпишись на «Чемпион»!
С 5 по 15 июня «Почта России» объявила 
декаду подписки на II полугодие 2023 г.

Чтобы принять участие в розыгрыше призов по итогам подпис-
ки, необходимо заполнить купон, прислать или принести его в 
редакцию по адресу: г. Ульяновск, ул. Пушкинская, д. 11.

Купон розыгрыша

Фамилия                                                                                   

Имя                                                                                            .

Отчество                                                                                   .

Адрес                                                                                         .

Телефон                                                                                    .

Дата подписки                                                                           .

«Легкая атЛетика «ФутбоЛ. Новости

Первый старт за сборную 
России оказался победным
Ульяновец Игорь ОБРАЗЦОВ 
стал победителем открытых 
всероссийских соревнований 
«День спринта», 
состоявшихся в рамках 
«Недели легкой атлетики». 
Вместе с напарниками 
по первой сборной России 
наш земляк выиграл мужскую 
эстафету 4х100 метров.

Александр АГАПОВ

Национальная команда не выступала 
в этом виде программы больше восьми 
лет. Причина этому печально известна: 
с 2015 года из-за громкого допингового 
скандала ВФЛА была исключена из Меж-
дународной федерации легкой атлетики. 
Однако в марте 2023-го изоляция закон-
чилась, и Россию восстановили в качес-
тве члена «World Athletics». Текущая об-
становка в мире затрудняет полноцен-
ное возвращение россиян на мировую 
арену, но первый шаг уже сделан - наша 
федерация получила право приглашать 
на свои внутренние соревнования инос-
транных легкоатлетов и этим правом ак-
тивно пользуется.

Первыми международную «блокаду» 
России прорвали белорусские и турец-
кие легкоатлеты. В частности, спринты 
с берегов Босфора приехали в Москву 
с задачей выполнить отборочный нор-
матив в эстафете 4х100 м на ближайшее 
мировое первенство. Ради этого лидер 
сборной Турции - чемпион мира Рамиль 
Гулиев - вышел на старт, но не стал бе-
жать финал личной 100-метровки, чтобы 
сэкономить силы для эстафеты. К слову, 
в восьмерке финалистов оказался и Об-
разцов. Ульяновец показал третье время 
в предварительном раунде (10,41 секун-
ды), но в главном забеге его текущей го-
товности хватило только для пятого мес-
та (10,43).

Несмотря на это, Игорь по праву по-
лучил место в основной сборной Рос-
сии, где ему доверили разгонять эста-
фету на первом этапе. Палочку от него 

принимал краснодарец Данила Тен, сле-
дом бежал хабаровчанин Александр Ни-
колаев, а финишировал москвич Ярос-
лав Ткалич. Принципиальные сопер-
ники впервые объединились в квартет 
под национальным флагом и, несмотря 
на отсутствие «сыгранности», сумели 
опередить более слаженную команду 
Турции почти на две десятых секунды  
(39,23 против 39,42).

- В целом впечатления хорошие, бежа-
ли без отработки передачи палочки, так 
сказать, на мастерстве, - отметил после 
эстафеты Игорь ОБРАЗЦОВ. - Первый 
этап для меня сейчас наиболее удоб-
ный: выбежал и передал, принимать не 
надо. Для первого раза показали непло-
хой результат, особенно если учитывать, 
что из всей нашей четверки свежим был 

только Николаев. Остальные до это-
го на одной неделе по два раза бежали 
60 и 100 метров. Уверен, что при долж-
ной подготовке у нас есть потенциал вы-
бежать из 39 секунд. Не знаю, будет ли 
в этом сезоне еще возможность пробе-
жать эстафету в составе сборной Рос-
сии. Хотелось бы, конечно. С другой сто-
роны - ради чего? Ведь до больших меж-
дународных турниров мы по-прежнему 
не допущены. Получается, только ради 
интереса. Что касается личного вида, то 
в финале у меня не было мощного стар-
та и концовка получилась отвратитель-
ной. Поэтому я решил, что до августа не 
буду выступать на соревнованиях, чтобы 
набрать нормальную форму и быть гото-
вым к чемпионату России.

Продолжение на стр. 6

Игорь Образцов благодарит Данилу Тена за борьбу в финале 100-метровки. Под занавес 
соревновательного дня оба в составе сборной России выиграют эстафету 4х100 метров.
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Бабаян вернул 
Кузнецова 
в «Волгу»
Футбольная «ВОЛГА» определилась с новым 
тренерским штабом. Его возглавил Андраник 
БАБАЯН. В минувшем чемпионате России 
специалист возглавлял тренерский штаб 
астраханского «Волгаря».

Бабаян подписал с «Волгой» трехгодичный контракт. 
Его помощниками стали Султан Тазабаев и Юрий Юхне-
вич, также работавшие ранее в астраханской команде. 
Кроме того, тренером вратарей снова стал воспитанник 
ульяновского футбола Александр Кузнецов - ранее он 
работал в тренерском штабе «Волги» и покинул его про-
шлой осенью вместе с Ринатом Аитовым. А вот тренер 
по физподготовке Алексей Тускаев остается в команде. 
Напомним: именно он исполнял обязанности главного 
тренера «Волги» в заключительном матче чемпионата 
России против красноярского «Енисея».

из досье «ЧемпиоНа»
Андраник БАБАЯН
47 лет. Родился 19 октября 1975 года в 
Минеральных Водах Ставропольского края. 
Воспитанник ДЮСШ-2 Минеральных Вод. 
Играл на позиции нападающего за 
«Локомотив» (Минеральные Воды), 
«Локомотив» (Москва), «Волгарь-Газпром», 
«Динамо» (Ставрополь), «Химки», «Кузбасс-
Динамо», «Лукойл», «Машук-КМВ», 
«Судостроитель». 
Тренировал команды «Волгарь», 
«Арарат-Армения», «Алашкерт» (Ереван), 
«Машук-КМВ». 
Имеет тренерскую лицензию категории 
UEFA Pro.

Интервью с новым главным тренером 
ФК «Волга» - стр. 2.
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«ФутбоЛ. Вторая лига. «Золотая группа». из первых уст «Новости

Через несколько дней 
«ВОЛГА» начнет подготовку 
к новому чемпионату страны. 
Руководить командой будет 
новый тренерский штаб 
во главе с Андраником 
БАБАЯНОМ. Наставник 
подписал с ульяновским 
клубом трехгодичный 
контракт и ответил 
на вопросы корреспондента 
«ЧЕМПИОНА».

«Волга» привлекла 
амбициями

- Руководство «Волги» говорило, что 
выбирало из нескольких специалистов, 
но именно ваш план работы с командой 
приглянулся больше всего. Чем же вы 
так убедили волжан?

- Почему в «Волге» остановились имен-
но на моей кандидатуре - правильнее 
спросить у руководства. Не совсем этично 
было бы говорить о самом себе в данном 
контексте. Но я благодарен президенту 
и директору клуба за внимание и оказан-
ное доверие. Для меня это новый вызов. 
Приложу все усилия, чтобы футбол в Уль-
яновске был на хорошем, качественном 
уровне.

- Чем вас привлекла «Волга»?
- Здоровыми амбициями руководите-

лей. На встрече с президентом клуба 
состоялся продолжительный, конструк-
тивный и продуктивный диалог. Приятно 
иметь дело с футбольными людьми, ко-
торые предметно разбираются в тонкос-
тях и разговаривают на футбольном язы-
ке. Плюс понимание и по-хорошему фана-
тичное желание, несмотря на неудачный 
по результату сезон, не стоять на месте 
и вернуться в Первую лигу. Знаю, что и гу-
бернатор уделяет команде максимальное 
внимание. Это огромный плюс. Когда пер-
вые лица региона и высшее руководство 
клуба живут командной жизнью, это до-
бавляет мотивации всем. У меня были ва-
рианты и полуварианты и из Первой лиги, 
и из той же группы «голд». Но самое инте-
ресное и настойчивое предложение посту-
пило именно из Ульяновска.

- Насколько пристально следили за 
«Волгой» в минувшем сезоне или вни-
мание было приковано только на пери-
од подготовки к очным поединкам?

- В сезоне, так или иначе, следишь за 
всеми. Подготовка к конкретному матчу, 
к ближайшему сопернику - это уже целе-
направленный процесс. Просмотры мат-
чей, разборы действий, изучение нюансов 
в игре конкурента, построение цикла меж-
ду турами - все классически, не думаю, что 
в этом плане клубы глобально отличаются 
друг от друга.

- За счет чего «Волгарю» дважды уда-
лось обыграть «Волгу»?

- Не могу сказать, что победы дались 
нам просто, даже несмотря на счет мат-
ча в Ульяновске (0:3), который в футболе 
принято считать крупным. Игры были каж-
дая по-своему сложная. Но мы правильно 
подготовились, четко следовали своему 
плану, придерживались выбранной так-
тики. У каждого успеха - много составля-
ющих и нюансов, которые к тому же еще 
должны правильно сложиться.

Каждый матч - 
противостояние подобным

- Вы сказали, что были предложения 
от клубов Первой лиги. Не считаете ли 

работу в предстоящем сезоне «уходом 
на понижение»?

- Ни в коем случае не считаю это ша-
гом назад. Предстоит совершенно новый 
турнир. Уверен, что он будет интересным, 
захватывающим, и к нему будет прикова-
но внимание специалистов, болельщиков, 
СМИ. Конкуренция и уровень футбола 
в буферной зоне ожидаются весьма при-
личными, в ней будут собраны сильней-
шие команды из всех групп ФНЛ-2, плюс 
покинувшие Первую лигу. Каждый матч 
- это противостояние с себе подобными, 
потенциальными кандидатами на повы-
шение в классе. Все клубы с амбициями, 
своими традициями и соответствующи-
ми возможностями. Думаю, задачу заво-
евать путевку в Первую лигу жестко бу-
дут ставить если не все, то большинство 
команд.

- Чемпионат пройдет по новой фор-
муле. Как вы ее оцениваете? Справед-
ливо ли будет весной начинать все 
с нуля после летне-осенних битв?

- Можно сколько угодно рассуждать 
о справедливости и приводить доводы 
в ту или иную сторону. Есть утвержденная 
формула проведения, есть регламент со-
ревнований. Они в любом случае одина-
ковы для всех участников. Нужно просто 
принять эти правила и готовиться играть 
по ним.

- «Волгарь» для вас практически род-
ной клуб - 17 лет как игрок и как тренер 
в общей сложности. Почему решили 
сменить клуб?

- 17 лет, конечно, большой срок. Но та-
кова футбольная жизнь: сегодня ты тут, 
завтра там. Любой период когда-нибудь 
заканчивается. Таковы издержки фут-
больной профессии, если хотите. Я при-
держиваюсь принципа максимальной 
отдачи и погружения в процесс на 150, 
200 процентов вне зависимости от места 
работы. В данный момент - это футболь-
ный клуб «Волга». И здесь будет также: 
сделаем все для развития и движения 
вперед.

60 процентов надо сохранить
- После окончания сезона, кроме вас, 

«Волгарь» покинули 14 игроков, как пи-
сала пресс-служба астраханского клу-
ба. Кто-то из этих 14 может оказаться 
в «Волге»?

- Да, у многих в «Волгаре» закончились 
контракты. Не исключаю появления кого-
то из ребят в Ульяновске. Но давайте не 
будем опережать события.

- Понятно, что ближайшие планы - 
формирование состава. Есть ли по-
нимание по игрокам, которые должны 
прийти в команду?

- Не хотим ломать то, что уже построе-
но. Моя позиция - опираться на костяк, ко-
торый есть, на ребят, выводивших из Вто-
рой лиги в первую и «тащивших» на себе 
минувший сезон. Сейчас ведется перего-

ворный процесс с теми, у кого истекли 
соглашения 
с «Волгой», 

но кого бы мы 
хотели видеть 

в команде в но-
вом сезоне. Говорим, что все 

нормально, нужно продолжать рабо-
тать, двигаться вперед к поставленным за-
дачам. Считаю, что процентов 60 состава 
нужно сохранить и усилить каждую линию 
квалифицированными игроками. В идеале 
иметь по два равноценных игрока на каж-
дую позицию. С потенциальными канди-
датами тоже разговариваем. Так что идет 
привычная для межсезонья селекционная 
работа.

- Задача амбициозная - вернуться 
в Первую лигу. Что для этого нужно 
«Волге»?

- Как я уже сказал: главное - сохранить 
костяк и качественно укрепиться. Немало-
важно правильно подготовить игроков эмо-
ционально. Тех, кто останется с прошлого 
сезона - психологически разгрузить. Вылет 
команды - это всегда удар, своеобразный 
нокдаун. Нужно вставать и идти дальше. 
У вновь пришедших тоже у каждого были 
свой сезон, свои успехи и поражения. Оп-
ределенная «перезагрузка головы» потре-
буется каждому. Ну и, конечно, все должны 
проникнуться одной целью и быть готовы-
ми отдать все силы для достижения пос-
тавленных задач. Сезон предстоит длин-
ный, напряженный и не все всегда может 
получаться - это естественно. Нужно быть 
готовыми в любой момент оперативно ис-
править недочеты и продолжать двигаться 
к своей цели.

Соперников оценивать рано
- «Золотая» лига практически сфор-

мирована. Как оцениваете соперников? 
Какой из них будет самым грозным?

- Говорить об этом прямо сейчас сложно 
и преждевременно. Команды еще даже не 
вышли из отпуска, и непонятно, как будут 
меняться составы и кто в каком виде пред-
станет через месяц. Кто-то сохранит кос-
тяк и усилится точечно, а кому-то нужно 
будет строить, по сути, новую команду. Кто 
знает, какой будет, например «Уфа», учи-
тывая противоречивую и не самую пози-
тивную информацию, периодически посту-
пающую оттуда. Тот же «Велес», владелец 
которого как-то неоднозначно высказался 
относительно будущего клуба в интервью 
по итогам первенства и объявил период 
тишины. Опять же, в данный момент мы 
имеем состав участников, исходя из спор-
тивных результатов минувшего сезона. Не 
факт, что к началу сезона он будет имен-
но таким. Но в любом случае конкуренция 
ожидается серьезная, легких и проходных 
матчей не будет.

- Как планируете построить под-
готовку к сезону, который начнет-
ся 22 июля? Какие сборы и где будут 
проведены?

- Подготовку к сезону планируем начать 
18 июня. Место первого сбора - Кратово 
Московской области. Контрольные игры 
будем проводить на стадионе «Сатурн» 
в Раменском. Первые десять дней втяги-
вающие, после чего уже начнется основ-
ная часть сбора со всеми составляющи-
ми: нагрузками, теорией, спаррингами.  
С 13-14 июля уже будем целенаправлен-
но готовиться к первому матчу в зависи-
мости от календаря.

Беседовал Михаил РОССОШАНСКИЙ

Теперь Ульяновск 
увидит группу «Голд»
Итак, «ВОЛГА» не смогла сохранить прописку 
в Первой лиге. По спортивному принципу она 
возвращается во Вторую лигу. В предстоящем 
чемпионате соревнования пройдут по новой 
формуле.

Впервые будет организована так называемая 
«буферная» зона, в которую вошли 20 команд. Их 
поровну разделили на «золотую» и «серебряную» 
группы. В «золотой» вместе с «Волгой» сыграют 
московский «Велес», «Уфа», «Краснодар-2», омс-
кий «Иртыш», брянское «Динамо», «Муром», песча-
нокопская «Чайка», волгоградский «Ротор» и кост-
ромской «Спартак». В «серебро» вошли пермский 
«Амкар», московская «Родина-2», таганрогский 
«Форте», «Челябинск», ивановский «Текстильщик», 
белгородский «Салют», «Кубань Холдинг», «Но-
восибирск», московское «Чертаново» и курский 
«Авангард».

На первом этапе летом и осенью команды про-
ведут двухкруговой турнир - каждый с каждым 
по одному матчу дома и на выезде. Четыре лучшие 
команды «серебряной» группы заменят четыре худ-
шие команды «золотой» группы. Весной обновлен-
ные «десятки» начнут новый двухкруговой турнир. 
По его итогам победитель и команда, занявшая вто-
рое место в «золотой» группе, получат прямые пу-
тевки в Первую лигу. Еще одну путевку в стыковом 
матче разыграют бронзовый призер «золотой» лиги 
и команда, которая выиграет осеннюю часть «золо-
той» группы.

Таковы основные моменты новой формулы чем-
пионата России среди команд буферной зоны Вто-
рой лиги.

Ефремов не остался
Тем временем полузащитник Дмитрий 
ЕФРЕМОВ покинул ульяновскую команду. 
У него истек срок контракта, а новый футболист 
подписывать не стал. 

Напомним: в минувшем сезоне воспитанник улья-
новского футбола провел 19 матчей в чемпионате 
и три - в Кубке России. В отведенное ему время 
забил четыре гола. Два - в чемпионате - в ворота 
московской «Родины» и тольяттинского «Акрона». 
Правда, в обеих этих встречах волжане уступили со 
счетом 1:2. Зато два кубковых гола принесли «Вол-
ге» победу в гостевом матче против «Нефтехими-
ка», что позволило приблизить встречу с питерским 
«Зенитом». Правда, в заявку на сам матч против 
чемпиона страны Ефремов не попал - помешала 
травма.

Ранее «Волгу» покинули еще шестеро игроков: 
Валерий Соломаха, Владимир Марухин, Даниил 
Камлашев, а также представители дальнего зару-
бежья - гвинеец Момо Туре, нигериец Стивен Биток 
и бразилец Аллеф.

Наши на Суперфинале 
Кубка России
Братья Рахмановы - Дмитрий и Денис, Герман 
Паскин и Билал Билалов посетили матч ЦСКА 
и «Краснодара», в котором был разыгран Кубок 
страны.

- На таком статусном поединке был впервые, - 
поделился впечатлениями Денис РАХМАНОВ. - Ат-
мосфера в «Лужниках» тоже была на высоком уров-
не, как и сама игра - напряженная, державшая инт-
ригу до самого последнего (ЦСКА победил в серии 
пенальти - 6:5. - Прим. М. Р.). Честно говоря, особо 
ни за кого не болел, просто наслаждался футболь-
ным праздником. Тем более на нас была возложена 
миссия поучаствовать в параде участников нынеш-
него розыгрыша Кубка страны. Уже после матча 
с женами и детьми побывали на Красной площади 
и съездили в Московский зоопарк, где детям было 
особенно интересно.

Андраник Бабаян: «Перезагрузка 
головы» потребуется каждому»
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«ФутбоЛ. кубок мФС «приволжье»

«первенство мФС «приволжье»

В Димитровграде 1 500 зрителей 
на трибунах и семь забитых мячей

До четвертьфинала - рукой подать
«Оргэнергострой» почти гарантировал 
себе первое место в группе, сломив 
сопротивление гостей из Казани.

Группа «Б»
ОРГЭНЕРГОСТРОЙ - 

РСШОР ДИНАМО (КАЗАНь) - 2:1 (1:1)
7 июня. Димитровград. 
Стадион «ОЭС-Арена». 750 зрителей.
Судья - Гаджиев (Самара).
Оргэнергострой: Багиров, Сабиров, Логу-

нов, Антонов, Федоров (Халиков, 90), А. Куз-
нецов, И. Кузнецов, Вафин (Козлов, 73), Ку-
рочкин (Шарипов, 56), Тутаев (Юнязов, 56), 
Шагеев.

Голы: Логунов, 11 (1:0); Петков, 35 (1:1); 
Шагеев, 79 (2:1).

Димитровградцы продлили победную се-
рию в Кубке до четырех матчей, а с учетом 
предыдущего розыгрыша - до восьми! Свежий 
успех оказался и самым трудовым в этом се-
зоне. Для хозяев все начиналось вполне удач-
но - с быстрого гола Александра Логунова. 
Центральный защитник откликнулся на пода-

чу с углового и забил четвертый мяч в четырех 
играх, сохранив за собой звание лучшего бом-
бардира команды в турнире.

После этого «Оргэнергострой» вполне мог 
оформить очередной разгром, но с избыточ-
ной щедростью транжирил свои шансы в ата-
ке. Казанцы редко досаждали владениям 
Дмитрия Багирова, тем неожиданнее стал их 
ответный мяч. Ошибка защитника вкупе с не-
удачным отскоком от не очень ровного газона 
«ОЭС-Арены» привели к контратаке, которую 
результативно завершил Артур Петков.

После перерыва у «энергетиков» в ход пош-
ли замены, однако три очка добыл тот, кто «от-
пахал» на поле все 90 минут. Под конец вто-
рого тайма Руслан Шагеев выдал впечатля-
ющий сольный проход: протащил мяч метров 
60, устояв под натиском защитников соперни-
ка, обыграл вратаря и закатил мяч в пустые 
ворота!

- Когда ты не используешь уйму голевых 
моментов, то рано или поздно соперник тебя 
за это накажет, с нами так и получилось, - за-
метил главный тренер димитровградцев Гоча 
ЧАНУКВАДЗЕ. - Во втором тайме все-таки су-

мели реализовать игровое преимущество. Рад 
за Руслана. В этом матче он мог не раз забить 
из более простых ситуаций, но этим голом ис-
правился за все предыдущие промахи. Наде-
юсь, это придаст ему уверенности в будущих 
матчах.

Чтобы обеспечить себе первое место в сво-
ем квартете, «Оргэнергострою» достаточно 
набрать всего одно очко в двух оставшихся 
матчах. В нынешнем розыгрыше победителю 
именно этой группы достанется существен-
ный бонус - прямой выход в восьмерку силь-
нейших. Дело в том, что группа «А», к кото-
рой по турнирной сетке «привязаны» команды 
из четверки «Б», оказалась неполной - в ней 
всего три команды. Учитывая, что в 1/8 фина-
ла пары формируются по схеме: 1А-4Б, 2Б-3А, 
3Б-2А, 1Б-4А, команде, занявшей первое мес-
то в квартете «Б», не достанется соперника, 
а значит, она сразу попадет в четвертьфинал.

4-й тур: УОР-СШОР - СШ Зенит-Ижевск 
- 0:1.

Положение на 14 июня: 1. ОРГЭНЕР-
ГОСТРОЙ - 12 очков, 2. РСШОР Динамо - 6,  
3. СШ Зенит-Ижевск - 6, 4. УОР-СШОР - 0.

Группа «В»
СПАРТАК-ЯДРИНМОЛОКО (ЧЕбОКСАРы) 

- УНИВЕРСИТЕТ - 1:0 (0:0)
7 июня. Чебоксары. Стадион «Спартак». 

350 зрителей.
Судья - Вилков (Нижний Новгород).
Университет: Зубков, Прокопенко, Гали-

атуллин, Хамидуллин, М. Клейнер (Митра-
ков, 58), Рябов, Жигалов (Девяткин, 58), Неча-
ев, Данилов (Дубровский, 54), Горбунов (Иго-
шин, 46), Кондратюк (Шишкарев, 54).

Гол: Семенов, 90+5 - с пенальти.
Положение на 14 июня: 1. МГУ - 12 очков, 

2. Спартак-Ядринмолоко - 7, 3. СШОР-14-Вол-
га - 3, 4. УНИВЕРСИТЕТ - 1.

Группа «Г». 4-й тур: Сызрань-2003 - Со-
кол-М - 2:1 (в качестве главного судьи матч 
обслуживал Григорий ЛУЧКИН из Ульяновс-
ка). Матч «СШ-Волга-М - Дорожник» перене-
сен на 17 июня.

Положение на 14 июня: 1. Сокол-М - 7 
очков (после 4 матчей), 2. Дорожник - 6(3),  
3. Сызрань-2003 - 6(4), 4. СШ-Волга-М - 1(3).

«Энергетики» выиграли второе подряд 
дерби Ульяновской области. На сей раз 
под натиском «Оргэнергостроя» не устояла 
«молодежка» «Волги». В другом матче пятого 
тура «Университет» оформил волевую победу 
в Ижевске.

ОРГЭНЕРГОСТРОЙ - СШ-ВОЛГА-М - 6:1 (4:1)
10 июня. Димитровград. Стадион «ОЭС-Арена».  

1 500 зрителей.
Судья - Хафизов (Энгельс).
Оргэнергострой: Цыган (Багиров, 62), Сабиров 

(Юнязов, 76), Логунов, Антонов, Федоров (Тутаев, 6), 
А. Кузнецов (Михайлов, 68), И. Кузнецов, Нуретдинов 
(Козлов, 68), Данилин (Вафин, 58), Курочкин (Шари-
пов, 46), Шагеев.

СШ-Волга-М: Лапин, Удалов (С. Мухин, 54), Д. Му-
хин, Тухбатуллин, Снежкин, Скоромный (Гераси-
мов, 64), Кириллов (Дмитриев, 78), Раков, Еремин 
(Аряпов, 66), Волков (Лаврентьев, 28), Рахматов 
(Машков, 83).

Голы: Шагеев, 9; Данилин, 13; Курочкин, 14 - с пе-
нальти (3:0); Шагеев, 21 - в свои ворота (3:1); И. Куз-
нецов, 38; Тутаев, 55; Шагеев, 64.

«ОЭС-Арена» («экс-Торпедо») продолжает укреп-
ляться в статусе самого посещаемого стадиона МФС 
«Приволжье». Матч против ульяновцев собрал зри-
тельскую аудиторию, которая оказалась в 7,5 раза 
больше, чем количество болельщиков на трех дру-
гих матчах тура вместе взятых!

В итоге димитровградские любители футбола по-
лучили то, зачем пришли: активности до и в переры-
ве матча, розыгрыш призов, фото и автограф-сес-
сию игроков, но самое главное - победу любимой 
команды с россыпью забитых мячей.

Любопытно, что большую часть голов «Оргэнер-
гостроя» оформили те, кто в разное время играл за 
дублеров «Волги». Первым, на ком сработало «пра-
вило бывших», стал Руслан Шагеев. 22-летний напа-
дающий плотно «стрельнул» из-за пределов штраф-
ной и поразил дальний нижний угол. Второй мяч 
в сетку ульяновских ворот также прилетел издале-
ка. Никита Данилин задумывал подачу в штрафную 
на Ивана Кузнецова, капитан хозяев к пасу не успел, 
но своим движением успешно дезориентировал вра-
таря волжан, мимо которого мяч благополучно про-
скочил в сетку.

Следом Кузнецов заработал 11-метровый. Бить 
вызвался Данила Курочкин и четко исполнил удар 
в правую от себя «девятку». Вскоре ульяновская мо-
лодежь «размочила» счет - помог рикошет от ноги 
Шагеева при подаче углового. Но серьезного влия-
ния на ход матча этот эпизод не оказал. Димитров-

градцы уверенно контролировали игру и еще до пе-
рерыва восстановили разницу «+3». Иван Кузнецов 
открылся по передачу Данилина и первым касанием 
отправил футбольную сферу в объятия сетки. Пос-
ле перерыва Никита продолжил раздавать голевые 
и следующая досталась Руслану Тутаеву, который 
также огорчил свою бывшую команду. Довершил раз-
гром соперника хитро разыгранный штрафной: капи-
тан Кузнецов не стал навешивать, а покатил на Алек-
сандра Логунова, который без промедлений снабдил 
мячом оставленного без опеки Шагеева.

СШ ЗЕНИТ-ИЖЕВСК - УНИВЕРСИТЕТ - 1:2 (1:0)
10 июня. Ижевск. 50 зрителей.
Стадион «ССШОР ФК Зенит-Ижевск». 
Судья - Егошин (Йошкар-Ола).
Университет: Сейкин, Прокопенко, Гатиатуллин, 

Хамидуллин, М. Клейнер, Жигалов, Нечаев, За-
ключнов (Игошин, 57), Данилов, Дубровский (Горбу-
нов, 60), Кондратюк.

Голы: Кабаков, 22 (1:0); Кондратюк, 50; М. Клей-
нер, 83 - с пенальти (1:2).

В первые 45 минут зенитовцы больше владели 
мячом и чаще обостряли игру у чужих ворот, законо-
мерно открыв счет. После «обреза» в опорной зоне 
команда хозяев организовала контратаку, в резуль-
тате которой Макар Кабаков реализовал выход один 
на один. Под конец тайма «студентам» удалось вы-
ровнять игру, но полноценный камбэк состоялся уже 
после перерыва. Одним из его творцов стал Максим 
Клейнер. Пока его брат-близнец восстанавливается 
от травмы, 19-летний фулбек отыграл за себя и за 
Даниила. В начале второго тайма Максим сделал ре-
зультативную подачу со штрафного на Владислава 
Кондратюка. А в концовке хладнокровно реализовал 
пенальти, заработанный Егором Жигаловым.

5-й тур: БоМиК - Дорожник - 0:2 (матч инс-
пектировал ульяновец Александр ПИЩУЛИН),  
Сызрань-2003 - УОР-СШОР - 9:0 (в качестве ин-
спектора на матче работал Андрей ГРЕХОВ 
из Ульяновска).

Положение на 14 июня

№ Команда И В Н П М О
1. Дорожник (Каменка) 5 5 0 0 22-1 15
2. ОРГЭНЕРГОСТРОЙ 5 4 1 0 18-4 13
3. Сызрань-2003 5 3 1 1 20-4 10
4. СШ-ВОЛГА-М 5 2 1 2 14-17 7
5. УНИВЕРСИТЕТ 5 2 0 3 7-18 6
6. боМиК (Цивильск) 5 1 1 3 7-12 4
7. СШ Зенит-Ижевск 5 1 0 4 8-12 3
8. УОР-СШОР (Йошкар-Ола) 5 0 0 5 1-29 0

Бомбардиры
1. Амирчон РАХМАТОВ ---------------- СШ-Волга-М ----------------------7
2. Дмитрий ТАРАСОВ -------------------- Дорожник ---------------------------6
3 Дмитрий АНТОНОВ ------------------- Дорожник ----------------------- 6(1)

Александр АГАПОВ

Волжанки начали с 
минимального пораже-
ния от местного «Мира-
са» (0:1), на следующий 
день разошлись безголе-
вой ничьей с «Пари НН» 
(0:0), а под конец тура 
добились победы, обыг-
рав еще одну казанскую 
команду - «СШ Вахитов-
ского района» (1:0). Ав-
тором единственного за-
битого мяча стала Амира  
Уланова.

Организаторы ЮФЛ сделали этот 
турнир испытательным «полигоном» 
и ввели правила, которых не встре-
тишь в обычных соревнованиях 
по футболу. Девушки до 14 лет играют 
в формате 9х9 два тайма по 30 минут 
на укороченном поле от штрафной 
до штрафной (50х70) с воротами раз-
мером 5х2 метра. По ходу матча мож-
но провести пять «сквозных» замен 
(замененный игрок затем может вер-
нуться в игру), а за каждый забитый 
мяч команда получает дополнитель-
ные 0,5 очка (но не больше семи за 
игру). Последнее правило уже вызва-
ло недоумение некоторых специалис-
тов, поскольку в теории создает курь-
езные ситуации, при которой победа 
с минимальным счетом (1:0) и сверх-
результативная ничья (5:5) дают рав-
ное количество очков.

- В каждом из проведенных матчей 
наша команда показала конкурент-
ную игру, - отметил старший тренер 
отделения женского футбола в СШ 
«Волга» им. Н. П. Старостина Мак-
сим ГАЛКИН. - В матче с «Мирасом» 
должны были побеждать, но свои мо-
менты не реализовали, а нам заби-
ли гол-фантом: мяч попал в перекла-
дину, неопытный судья посчитал, что 
мяч, опустившись, пересек линию во-
рот, хотя на видеозаписи четко видно, 
что этого не было. Игру против «Пари 
НН» провели вторым номером, но так-
же создавали угрозу чужим воротам. 

К сожалению, в этом матче перелом 
ключицы получила наш основной цен-
тральный защитник, которая выбыла 
до конца сезона. С «Вахиткой» смог-
ли перестроиться на более атакующий 
футбол и взяли три очка. В ЮФЛ у де-
вочек �14 команды разбиты по геогра-�14 команды разбиты по геогра-14 команды разбиты по геогра-
фическому принципу и борются за мес-
то в плей-офф. Будем стремиться туда 
попасть, хотя конкретных задач на этот 
сезон мы перед командой не ставим. 
Девчонки только пробуют свои силы, 
сыгрываются, набираются опыта.

Уже на этой неделе очередные 
матчи в ЮФЛ проведет «Волга-�16», 
для которой они станут домашними.  
17 июня на стадионе «Локомотив» уль-
яновские футболистки сыграют с туль-
ским «Арсеналом» (начало в 17.00), 
а 19 июня будут соперничать с воро-
нежским «Факелом» (13.30). Приходи-
те поддержать наших девушек.

между тем…
Юноши «Волги» не могут забить 

в «ЮФЛ-Приволжье» больше трех 
матчей подряд. На сей раз затянувша-
яся «сухая» серия стоила ульяновцам 
гостевых поражений от «Академии 
Нижний Новгород». Старший возраст 
уступил со счетом 0:1, младший - со 
счетом 0:2. Таким образом, коман-
да-�17 не может забить 296 игровых 
минут, а волжане-�16 и того больше 
- 359 минут. 19 июня в рамках 10 тура 
желто-черные примут на своем поле 
соперников из другой нижегородской 
команды - «СШОР № 8».

«ЮФЛ

Волжанки начали с поражения, 
а закончили победой
Ульяновская «Волга» провела первые матчи в рамках дебютного сезона 
Юношеской футбольной лиги среди девушек не старше 14 лет в зоне 
«Приволжье». В Казани подопечные тренера Елены УСАЧЕВОЙ провели 
три матча и в двух из них набрали очки.

«Волга-U14» достойно дебютировала в ЮФЛ.
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«Легкая атЛетика. по следам рекордов областной «королевы спорта». Часть 12

Вид метание диска (м)
Когда 1982 год
Где Казань
Кто Виктор ПРИШИВАЛКО 

(тренер - Валерий бауэр)
Результат 53,90 метра

На заре 1980-х в ранге сильней-
шего дискобола региона утвердил-
ся Виктор Пришивалко. Детство 
и юность будущего рекордсмена 
прошли в Иванове. Там же он позна-
комился с легкой атлетикой и впер-
вые взял в руки диск. В Ульяновской 
области Виктор Борисович оказал-
ся только 
в 1978 году, 
когда пере-
ехал в Ди-
м и т р о в г р а д . 
К тому времени 
Пришивалко уже 
был молодым выпуск-
ником физкультурного инс-
титута и на новом месте устроился 
тренером в спортивной школе «Ней-
трон». При этом и сам продолжал 
активно заниматься спортом, сов-
мещая метание диска и толкание 
ядра. В городе атомщиков с подго-
товительным процессом ему помо-
гал местный специалист Валерий 
Бауэр.

Свой самый дальний в карьере 
бросок Виктор Пришивалко совер-
шил на чемпионате Поволжской 
зоны. 53 метра и 90 сантиметров 
на тот момент соответствовали зва-

нию кандидата в мастера спорта, 
а по современным меркам близки 
к мастерскому нормативу (54,50). 
В Казани димитровградец занял пя-
тое место, прибавив к личному ре-
корду больше трех метров.

- Я тогда был хорошо готов, две 
мои разминочные попытки вообще 
за 55 метров улетели, - вспоминает 

Виктор Борисович. - Вот только с по-
годой не повезло. Во время сорев-
нований было очень холодно. Вроде 
июнь, а температура воздуха всего 
+2! Чтобы сохранить тепло, надел 
на себя все, что можно. Судья смот-
рит на меня: «Где твой номер участ-
ника?». Я отвечаю: «На майке ос-
тался, под спортивным костюмом». 
Он говорит: «Так нельзя, номер дол-
жен быть сверху, переодевайся или 
сниму с соревнований». Делать не-
чего, пришлось все снимать. На ста-
дионе ветрище, а я с голым торсом 
стою. Переоделся вроде быстро, но 
все равно немного замерз - мышцы 
остыли. Из-за этого первые попытки 
получились неудачными. Начал бе-
гать, разминаться, снова разогрелся 
и к третьей-четвертой попытке стал 
показывать нормальные броски.

В качестве спортсмена Приши-
валко выступал до начала 1990-х, 
но в местных соревнованиях участ-
вует до сих пор, составляя компанию 
своим ученикам! Например, в этом 
году на его счету уже два этапа об-
ластного «Гран-при». Кроме того, 
Виктору Борисовичу принадлежит 
действующий рекорд России в мета-
нии диска среди мужчин в возраст-
ной категории «60-64». В 2019 году 
на ветеранском первенстве страны 
он отправил снаряд на 51,69 метра.

Областному рекорду димитров- 
градца пошел пятый десяток. И пред-
посылок к тому, чтобы его улучшили, 
на данный момент не видно. Сам ре-
кордсмен надеется, что в будущем 
это будет под силу одному из его 
нынешних подопечных.

- У меня сейчас тренируется Илья 
Ершов, парень перспективный и це-
леустремленный, - говорит ПРИШИ-
ВАЛКО. - В этом году оканчивает 
школу и вроде бы собирается полу-

чать высшее образование, связан-
ное со спортом. Если будет продол-
жать, то вполне может замахнуться 
на мой рекорд. Но для этого нужно 
время. Илья еще два года будет ме-
тать юниорский диск весом 1,75 ки-
лограмма, и только потом перейдет 
на взрослый, двухкилограммовый. 
Конечно, нашей дисциплине не хва-
тает массовости. Раньше систе-
ма зачета была другая. Например, 
если на зональные старты выез-
жала команда, нужно было обяза-
тельно закрыть всю программу. По-
этому хочешь не хочешь, а каждый 
вид развивался, в том числе и ме-
тания. Сейчас такого нет, поэтому 
и роста результатов не наблюдает-
ся. В младшей группе у нас занима-
ются восемь человек. Хорошо, если 
все они останутся до окончания 
спортшколы. Нормальных условий-
то для тренировок у нас нет. О спе-
циально оборудованном секторе 
приходится только мечтать. Метать 
приходится за территорией спорт-
школы, где раньше было запасное 
футбольное поле, а сейчас биатлон-
ная трасса.

Вид толкание ядра (м)
Когда 1983 год
Где Горький (современный 

Нижний Новгород)
Кто Владимир бАЙДАК (тре-

неры - Валентин Кузьмин 
и Михаил Миронов)

Результат 16,80 метра

В одном из ранних выпусков на-
шей рубрики мы уже рассказывали 
о Владимире Ивановиче как о «зим-
нем» рекордсмене области. При 
этом в послужном списке Байдака 
есть и летний, он же - абсолютный 
рекорд региона. 40 лет назад на сту-
денческих соревнованиях централь-
ного совета спортобщества «Буре-

вестник» он первым из ульяновцев 
отправил снаряд весом в 7,260 ки-
лограмма под 17 метров и вошел 
в шестерку сильнейших.

- В Ульяновске толкателей ядра 
исторически было немного, и Бай-
дак был среди них безусловным ли-
дером, - рассказывает заслуженный 
тренер России Геннадий КЛИМОВ. 
- Остальные за ним тянулись. При 
этом самому Байдаку не хватало 
внутриобластной конкуренции, что-
бы улучшать свои результаты. Он 
стремился выполнить норматив мас-
тера спорта, а для этого нужно было 
послать снаряд к 18 метрам. Думаю, 
если бы тогда рядом с ним были се-
рьезные конкуренты, наступающие 
на пятки, он бы достиг этой цели.

В легкую атлетику Владимир Бай-
дак пришел, когда учился в чет-
вертом классе. Параллельно иг-
рал в футбол, волейбол и гандбол, 
особенно выделялся в баскетбо-
ле, где был на очень хорошем сче-
ту у тренеров, но в итоге остался 
верен «королеве спорта». Понача-
лу, как и большинство сверстников, 
занимался бегом, прыжками в дли-
ну и высоту, однако по мере взрос-
ления выбрал специализацию, ко-
торая больше всего подходила его 
природному богатырскому атлетиз-
му - толкание ядра.

Владимир Иванович активно со-
ревновался до конца 1980-х, затем 
тренировал детей, помогая свое-
му первому наставнику - Михаилу 
Миронову, но главным делом его 
постспортивной жизни стала рабо-
та преподавателем УГПИ (позднее - 
УлГПУ), где Байдак многие годы вел 
предмет «Теория и методика физ-
воспитания», снискав уважение со-
тен студентов.

Подготовил Александр АГАПОВ

Пришивалко метал диск в июньский 
холод и установил рекорд области
«ЧЕМПИОН» продолжает рассказывать о действующих 
рекордах и рекордсменах региональной легкой 
атлетики. Для нового выпуска мы собрали высшие 
региональные достижения летнего сезона в метании 
диска и толкании ядра у мужчин.
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«Хоккей С мяЧом. Хорошая новость

Нападающий ХК «ВОЛГА»  
Эмиль БИХУЗИН женился.  
Его избранницу зовут Динара.

Их разделяло больше полутора 
тысяч километров, но даже такое 
расстояние не стало препятстви-
ем на пути lo�estor� Эмиля и Дина-lo�estor� Эмиля и Дина- Эмиля и Дина-
ры. Динара - из Санкт-Петербурга, 
в Ульяновск приезжала погостить 
к подруге. Тогда она и подумать не 
могла, что свое счастье обретет 
именно в нашем городе. И уж тем бо-
лее не предполагала, что ее вторая 
половинка будет профессионально 
заниматься хоккеем с мячом. Ведь 
до знакомства с Эмилем Бихузиным 
она понятия не имела о таком виде 
спорта.

Впрочем, спортом Динара увлека-
ется с детства. Посвятила себя кеку-
синкай-карате, благодаря чему по-
колесила по многим странам мира, 
в том числе по США и Японии. До-
билась коричневого пояса с золотой 
полоской (1 кю). А завоеванных куб-

ков и медалей у нее даже больше, 
чем у форварда «Волги». До недав-
него времени работала учителем 
физкультуры в одной из школ Санкт-
Петербурга, однако в скором време-
ни переедет в Ульяновск к мужу.

Роспись и венчание - у мусульман 
никах - проходили в Северной сто-
лице. Там же Эмиль Бихузин и сде-
лал предложение руки и сердца 
своей спутнице жизни. Случилось 
это в одном из ресторанов с видом 
на Исаакиевский собор. Перед га-
лантностью хоккеиста «Волги» Ди-
нара не устояла, сразу же ответила 
«да». И это всего меньше чем через 
год знакомства.

- Конечно, волновался, сердце 
стучало так, что того гляди из груди 
выскочит, ведь женюсь я в первый 
раз и навсегда, - вспоминает Эмиль 
БИХУЗИН. - Если это и можно с чем-
то сравнивать, то с пробитием пе-
нальти в хоккее с мячом, все-таки 
я не так часто подхожу к 12-метро-
вой отметке, да еще и на глазах двух 
тысяч ульяновских болельщиков.

- При первой же нашей встрече 
я обратил внимание на кулон на шее 
у Динары, - продолжает Эмиль. - Он 
такой же, как у меня, хотя до этого 

за 20 лет нигде такой же кулон не 
видел. Сразу понял, что это какой-
то знак. Динара - добрая, красивая, 
заботливая. И самое главное - у нас 

обоих такое чувство, что мы дав-

ным-давно уже знаем друг друга.

Максим СКВОРЦОВ
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Бихузин обрел счастье 
в Северной столице

Счастья молодым! Газета 
«Чемпион» присоединяется 
к многочисленным поздравлениям 
и желает Эмилю и Динаре 
семейного благополучия.
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- Евгений Серафимович, силь-
но устали от такого пристального 
внимания?

- От этого невозможно устать. 
И никогда не поверю людям, кото-
рые говорят, что равнодушно отно-
сятся к такому повышенному вни-
манию. Я с детства занимался лю-
бимым делом - играл в футбол, 
добился чего-то в этой игре. И, ко-
нечно, приятно, когда тебя узнают, 
берут автограф, просят делать сов-
местное фото, говорят теплые сло-
ва. Например, сегодня в Ульяновске 
мне не раз приходилось слышать: 
«Спасибо, что ты честно говоришь 
о футболе». Вдвойне приятнее об-
щаться с моими ровесниками, ко-
торые не понаслышке, а воочию 
видели мою игру. Нам всегда есть, 
что вспомнить. Главное - никогда не 
зазнаваться.

- Вы честно говорите о футбо-
ле, но в последнее время пропали 
с «Матч ТВ». Что-то пошло не так?

- Да, я действительно стал гораздо 
реже появляться на «Матч ТВ». Ви-
димо, что-то не то сказал. Мне кон-
кретно причину моего отстранения 
от эфира не объяснили, пришлось 
взять паузу. Хотя в какой-то степени 
это же мой хлеб. Думаю, что со вре-
менем все вернется на круги своя.

- Я сейчас не говорю о каких-
то конкретных цифрах, но лично 
для вас участие в экспертных сту-
диях «Матч ТВ» - серьезное фи-
нансовое подспорье?

- Конечно, это помощь. Все-та-
ки семья, дети… А кто, как не глава 
семьи, должен обеспечивать всем 
необходимым?

- Раз уж речь зашла о семье, вы 
в четвертый раз женаты.

- И, прошу заметить, ни одна 
из моих жен никогда не высказыва-
лась негативно в мой адрес. У меня 
четверо детей: старшая дочь и трое 
сыновей. Живу в Подмосковье: квар-
тира в Звенигороде, дом - под Рузой. 
И самое большое счастье для меня, 
когда 1 января все вместе собира-
емся у меня в загородном доме.

- была у вас и забавная история 
с нынешней супругой. Не так ли?

- Да какая там история… Все дело 
в том, что моя жена не очень любит 
все эти разговоры, что она у меня 
четвертая. И я ей как-то в шутку го-
ворю: «Так я же по четвертым но-
мером играл». Мол, все нормаль-
но. А потом через паузу добавил: «А 
еще и под шестым номером играл» 
(улыбается).

- То есть впереди еще две 
жены?

- Да, ничего уже не будет впереди. 
Хватит, мы уже давно живем вместе, 
любим друг друга. И она прекрасно 
понимает, как со мной нужно жить.

- Имя и фамилия вашей жены 
явно не из рядовых.

- Что есть, то есть. Она у меня пол-
ная тезка знаменитой советской ак-
трисы - Натальи Фатеевой. И как-то 

я звоню своему другу, величайшему 
русскому актеру - Александру Яков-
левичу Михайлову, говорю: «Саша, 
приезжай ко мне на свадьбу». А он 
и отвечает: «Как будущую жену зо-
вут?». Когда услышал, что Наталья 
Фатеева, его удивлению не было 
предела. Он даже дар речи потерял 
на некоторое время, а потом пере-
спросил: «Слушай, так она уже ста-
рая». Потому как подумал, что я же-
нюсь на артистке (смеется). И раз 
уже речь зашла об Александре Ми-
хайлове, хочу поделиться одним лю-
бопытным фактом. Так сложилось, 
что его визитной карточкой счита-
ется фильм «Любовь и голуби». Од-
нако сам он всегда придерживался 
иной точки зрения. По его мнению, 
лучшей картиной, в которой ему до-
велось сниматься, является «Оча-
рованный странник». В ней он сыг-
рал церковного человека.

- Вы - лучший футболист СССР 
1972 года, но старший из сыновей 
тоже добился определенных вы-
сот в футболе?

- Да, ровно через 30 лет после 
того, как меня признали лучшим 
футболистом Советского Союза, мо-
его сына - Евгения - также призна-
ли лучшим футболистом страны, но 
уже Казахстана. Так получилось, что 
большую часть своей футбольной 
карьеры он провел именно в этой 
бывшей республике СССР. Млад-
ший из сыновей занимается хоккеем 
с шайбой.

- Насколько я знаю, Владимир 
Янко был вашим близким другом, 
а хоккей с мячом исконно тради-
ционный вид спорта для Улья-
новска. Лично вам довелось иг-
рать в русский хоккей?

- В советское время в порядке ве-
щей было играть как в хоккей - зи-
мой, так и в футбол - летом. Многие 
футболисты играли в русский хок-
кей, но лично я играл только в ка-
надский хоккей - выигрывал чемпио-
нат Московской области. Благодаря 
«шайбе» я приобрел для себя очень 
много друзей: это и Борис Михай-
лов, и Володя Петров, и Валерка 
Харламов, и Саша Якушев, и Влади-
мир Шадрин, и Евгений Зимин… При 
этом я, конечно, ходил и на русский 
хоккей. Красивый вид спорта, чего 
там говорить. У хоккея с мячом силь-
ные традиции во многих наших ре-
гионах. И это не только ульяновская 
«Волга», но и тот же нижегородский 
«Старт», перечислять все самобыт-
ные команды в хоккее с мячом мож-
но очень долго. География у хоккея 
с мячом очень широкая. Вадик Янко 
был для меня очень близким дру-
гом. Куда он ни приезжал: будь то 
Архангельск, Казань или Москва, эти 
команды всегда добивались самых 
больших высот. Я всегда удивлялся 
этому и постоянно у него спрашивал: 
«Как такое возможно?». А он всегда 
смеялся. Позитивный, конечно, был 
человек, но пандемия сказала свое 
слово. Прекрасно помню игру Евге-

ния Папугина, Николая Дуракова, 
Валентина Атаманычева. Помню, 
на «Динамо» ходили вместе с вели-
ким советским футболистом Игорем 
Численко. Хоккей с мячом всегда 
приковывал к себе внимание.

- Не обидно, что хоккей с мячом 
нечастый гость на телеэкранах?

- Все дело в статусе вида спорта. 
Будь хоккей с мячом олимпийским 
видом спорта, уверен, и внимание 
к нему было бы совершенно другим. 
Если быть объективным, то не так 
уж и много стран сегодня развивают 
русский хоккей.

- Не могу не спросить про ваш 
любимый «Спартак». Верите ли 
вы, что в ближайшие пару лет 
красно-белые завоюют чемпион-
ский титул РПЛ?

- Даже сейчас, при откровенно не 
самом хорошем подборе игроков, 
особенно если говорить про защит-
ников, «Спартак» играет в доволь-
но хороший атакующий футбол. Да, 
где-то, может, мастерства недостает, 
но самое главное нынешний тренер 
понял, что такое для болельщиков 
«Спартак». Что нужно играть в ата-
ку, с душой. Я прекрасно понимаю, 
что сегодня «Спартак» слабее того 
же «Зенита» и ЦСКА. Но как он иг-
рал против этих клубов? Достой-
но же. Еще недавно Леонид Федун 
и Зарема занимались разрушени-
ем народной команды изнутри. Это 
просто стыдобище. Такого себе точ-
но никогда бы не позволили братья 
Старостины. Сейчас настало время 
оздоровления. «Спартаку» нужно 
усиливать состав, однозначно. А уж 
станет ли «Спартак» чемпионом 
в ближайшее время, трудно загады-
вать. Тут много тонкостей.

- Просто есть такое мнение, 
что союз «Газпрома» и «Зенита» 
несокрушим.

- Все почему-то обращают вни-
мание на «газпромовские» де-
ньги в «Зените». А разве у «Лукой-
ла» (спонсор «Спартака». - Прим.  
М. С.) меньше денег? Разница в том, 
что одни везут в команду игроков 
сборной Бразилии, а другие - совер-
шенно левых футболистов.

Беседовал Максим СКВОРЦОВ

Фо
то

 П
ав

ла
 Ш

АЛ
АГ

ИН
А

«миНи-ФутбоЛ. международный турнир. из первых уст

Почетный гость международного мини-футбольного турнира «Кубок 
Симбирска» Евгений ЛОВЧЕВ был нарасхват. Стоило только Евгению 
Серафимовичу переступить порог стадиона «Локомотив»,  
как он тут же оказался в самом центре внимания ульяновских 
любителей футбола. Казалось, фотосессии будут длиться бесконечно. 
Один из болельщиков даже посочувствовал: «Да вы же разорвете 
его». Но Ловчев за словом в карман не полез: «Кто разорвет? Они?  
Да я против Стрельцова играл, и то меня не разорвали».  
Но в какой-то момент лучший футболист СССР 1972 года получил-таки 
минутку отдыха от всеобщего внимания и с удовольствием пообщался 
с «ЧЕМПИОНОМ».

В Ульяновске Евгению Ловчеву подарили знаменитую кепку Ильича.

Евгений Ловчев: «Михайлов чуть в обморок не упал, 
когда узнал, что я женюсь на Наталье Фатеевой»

Ульяновский «СИМБИРСК» выиграл традиционный международный 
турнир среди ветеранов «Кубок Симбирска». За пальму первенства 
в трех возрастных группах на протяжении двух дней боролись 29 команд 
со всех уголков страны, а также Республики Казахстан.

«Симбирску» не было равных в возрастной группе «50+», хотя на груп-
повом этапе непобедимыми ульяновские футболисты точно не выгляде-
ли. С двумя победами, одной ничьей и двумя поражениями «Симбирск» 
стал лишь четвертым в своей подгруппе, а потому уже в четвертьфинале 
ульяновская команда сошлась лицом к лицу с лучшей командой другой 
подгруппы - «Регион-16» из Набережных Челнов. «Симбирск» победил 
с минимальным счетом (1:0), решающий мяч забил президент област-
ной федерации футбола Ринат Аитов. В полуфинале ульяновские вете-
раны в серии послематчевых пенальти сломили сопротивление команды 
«Золотой Ломбард» из Костромы, а в финале благодаря голу Владими-
ра Сергейчева «Симбирск» взял верх над командой «Волски Биохим» 
из Нижнего Новгорода (1:0).

Еще одна ульяновская команда - «Погода в доме» - завоевала сереб-
ряные медали в возрастной группе «40+», с минимальным счетом усту-
пив в финале московской команде «Аэрофьюэлз». В «60+» трофей до-
стался команде ДНР.

- Особенно благодарен за участие в турнире наших друзей из Казах-
стана, - подчеркнул губернатор Алексей РУССКИХ. - Такое представи-
тельство приобретает особое значение именно сейчас, когда мы все нуж-
даемся в понимании и согласии. Спорт всегда объединяет и делает этот 
мир лучше.

Глава региона высоко оценил организацию данного футбольного меро-
приятия и лично наградил лауреатов турнира, среди которых были и уль-
яновцы, конечно: Ринат Аитов (лучший игрок в «50+», Григорий Монахов 
(лучший нападающий «40+»), Марс Кадыров (лучший нападающий 60+).

«Симбирск» долго запрягал, 
но затем всех обыграл
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Губернатор Алексей Русских поздравляет капитана команды Донецкой 
Народной Республики с победой в турнире в группе «60+»..
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«ФутбоЛ. кубок победы

«ФутбоЛ. Чемпионат области

«пЛяжНый ФутбоЛ «Гипростроймост» выиграл 
турнир по «пляжке»

«ФутбоЛ 7х7. Ветераны 50+«Легкая атЛетика

Новички из Кузоватова 
взяли три очка в Барыше

Первый старт 
за сборную России 
оказался победным
чал традиционный мемориал брать-
ев Знаменских, где также не обош-
лось без ульяновского представитель-
ства. Андрей Галацков показал 10-е 
время по итогам финальных забегов 
на 400 метров. Юфимов отобрался 
в финал 200-метровки, но там не участ-
вовал, решив сэкономить силы для сле-
дующих турниров. Провоторова так-

же вошла в число финалистов, только 
уже в беге на 100 метров. Побороться 
за медали ей, увы, не удалось. Софья 
допустила фальстарт и была дисква-
лифицирована, хотя несколькими мгно-
вениями ранее за такой же проступок 
Вера Филатова из Санкт-Петербурга ог-
раничилась предупреждением и в итоге 
выиграла эту дистанцию.

Аитов снова лидер
В очередном туре чемпионата области среди 
футболистов 50 лет и старше в принципиальном матче 
«Симбирск» сразил «Динамо» - 3:1. 

Дубль на счету Рэстэма Сафина. Нападающий реабилити-
ровал себя за матч предыдущий, когда Сафин не забил два 
100-процентных момента в игре с «Волгой» (игра заверши-
лась вничью - 0:0). «Волга» легко разобралась с «Китежем» 
(4:1), а «Ульяновск» не испытал проблем в матче с «Динамо 
60+» (5:1), после чего команда Рината Аитова снова возгла-
вила таблицу чемпионата.

Положение на 14 июня
№ Команда И В Н П М О
1. Ульяновск 7 5 0 2 21-8 15
2. Симбирск 7 4 2 1 18-11 14
3. Волга 7 4 1 2 20-13 13
4. Китеж 7 4 0 3 15-18 12
5. Динамо 7 2 1 4 15-13 7
6. Динамо 60+ 7 0 0 7 8-34 0

16 июня (пятница): Ульяновск - Китеж (18.30); Динамо - 
Волга, Симбирск - Динамо 60+ (оба матча в 19.30).

***
На стадионе «Авангард» состоялся второй тур чемпиона-

та области среди ветеранов 40+ . Хозяева поля - «Авангард» 
- уверенно победили «Буран» из Мирного - 5:3, а «Бриг» с 
минимальным счетом переиграл «Университет» - 1:0 (побед-
ный гол на счету Марата Салихова).

Матч 2-го тура между «Новым городом» и «Симбирск-Мо-
тором» не состоялся по причине неявки «Симбирск-М». По-
хоже, прошлогодний чемпион не примет участие в нынеш-
нем первенстве…

«Премьера» в меньшинстве  
забила два мяча за две 
минуты и забрала кубок

Невероятной по своему сюжету получилась развязка 
у «Кубка Победы» в формате 11х11. По итогам финально-
го матча новым обладателем трофея стала команда «Пре-
мьера», которая в драматичной борьбе обыграла «Старт-
Орион-Технокорт».

Любопытно, что участниками решающего поединка ста-
ли команды из одной группы «Б». На предварительном эта-
пе в очной дуэли сильнее были стартовцы (3:2). Они же от-
крыли счет и по ходу финала, когда в конце первого тайма 
чужие ворота «распечатал» Сергей Толмачев. Премьеров-
цы отыгрались в начале второй половины игры стараниями 
Андрея Кузьмичева, но затем вновь оказались в роли дого-
няющих, пропустив второй мяч, на сей раз от Даниила Та-
бунова. Следом дружина Александра Акуневского и вовсе 
осталась в меньшинстве после удаления Константина Шпа-
ка, но блестяще вышла даже из такой сложной ситуации, 
совершив «гиперзвуковой» камбэк: забила два мяча за две 
минуты! Сначала Радмир Сапожников сравнял счет, а сле-
дом Денис Антипов забил победный гол - 3:2! «Премьера» 
не позволила дружине Павла Царапкина сделать чемпион-
ский дубль после ее успеха в турнире 8х8 и сама завоевала 
«Кубок Победы - 2023».

«ХудожеСтВеННая 
гимНаСтика

Около 500 участниц из 23 регионов страны собрали все-
российские соревнования «Будущее России», которые про-
шли в Центре художественной гимнастики «Татьяна-Арена» 
в Ульяновске. Победительницей соревнований по программе 
мастеров спорта России стала ульяновская гимнастка Алек-
сандра СЕМУШИНА. Серебряную сумму баллов в этом виде 
программы набрала еще одна представительница команды 
хозяек - Виктория БЕСПАЛОВА. По программе кандидатов в 
мастера спорта победительницей стала Аделина НИЗАМУТ-
ДИНОВА, а серебряным призером - Анастасия ШАРАФУТ-
ДИНОВА. В соревнованиях по программе 1-го спортивного 
разряда весь пьедестал почета заняли ульяновские гимнас-
тки - Александра КИРЮШИНА, Владислава АРАКСИНА и 
Анастасия СИТНИКОВА.

веса в два мяча, чтобы одержать побе-
ду в Новой Малыкле. «Нефтяник» на-
чал защиту титула с разгрома «Суры», 
а «Университет» и молодежный состав 
«Оргэнергостроя» разошлись миром, 
не сумев распечатать ворота друг дру-
га. Любопытно, что за весь прошлый 
чемпионат не было ни одного матча без 
забитых мячей, а сейчас уже игра пер-
вого тура принесла безголевую ничью.

1-й тур
УРАГАН - СШ ВОЛГА - 2:2 (1:2)

Голы: Трошин, 29; Раков, 43 (0:2); 
Смазин, 45; Аристов, 62 (2:2).

СТАРТ - КТТ - 1:3 (1:1)
Голы: Жигалкин, 20 (0:1); Несте-

ров, 27 - с пенальти (1:1); Клемен-
тьев, 65, 84 - с пенальти (1:3).

НЕФТЯНИК - СУРА - 11:0 (4:0)
Голы: Задворнов, 4; Дорохин, 18; 

Амплеев, 19; Убаськин, 30; Дрязгов, 49; 
Сапожников, 64; Дорохин, 72; Торе-
ев, 78; Мангулов, 85 - с пенальти; Амп-
леев, 88; Дорохин, 90.

УНИВЕРСИТЕТ -

ОРГЭНЕРГОСТРОЙ-М - 0:0
2-й тур. 17 июня (суббота): Сура - 

Университет. 18 июня (воскресенье): 
Старт - Ураган, СШ Волга - Нефтяник, 
КТТ - Оргэнергострой-М.

Первенство области
2-й тур

бУРАН - СПАРТАК - 5:0 (1:0)
Голы: Салахутдинов, 35 - с пеналь-

ти, 57; Сырачев, 67, 70; Чирков, 77.
ТЕКСТИЛьЩИК - УРОЖАЙ - 1:2 (0:2)
Голы: Шетенков, 11, 25 - с пенальти 

(0:2); Кипаев, 77 (1:2).
ОЛИМП - СВИЯГА - 3:3 (1:1)

Голы: Волгин, 7 (1:0); Мустафин, 44; 
Султанов, 53, 58 (1:3); Исаев, 84, 87 
(3:3).

Удаления: Пронин (С), 61 - грубая 
игра; Варзаров (О), 61 - агрессивное 
поведение.

СОЮЗ - ИНЗА - 1:1 (0:0)
Голы: Гаврилов, 83 (0:1); Яшин, 87 

(1:1).
бИРЮЧ - НЕФТЯНИК-2 - 1:2 (0:2)

Голы: Табаков, 5; Лешин, 25 (0:2); 
Дубов, 81 (1:2).

Незабитый пенальти: Мангу-
лов (Н), 22 - вратарь.

Положение на 14 июня
№ Команда И В Н П М О
1. Нефтяник-2 

(Новоспасское)
2 2 0 0 11-1 6

2. Урожай  
(Мелекесский р-н)

2 2 0 0 5-1 6

3. Инза 2 1 1 0 4-1 4
4. Олимп  

(Сенгилей)
2 1 1 0 6-4 4

5. буран  
(Мирный)

1 1 0 0 5-0 3

6. Свияга 
(Ишеевка)

2 0 2 0 4-4 2

7. Текстильщик 
(Игнатовка)

2 0 1 1 2-3 1

8. Союз 
(Базарный Сызган)

2 0 1 1 1-4 1

9. бирюч (Большое 
Нагаткино)

2 0 0 2 1-5 0

10. Спартак 
(Николаевка)

2 0 0 2 1-8 0

11. Орлан  
(Старая Майна)

1 0 0 1 0-9 0

3-й тур. 17июня (суббота): Инза - Текстиль-
щик, Нефтяник-2 - Союз, Урожай - Олимп,  
Орлан - Бирюч. 18 июня (воскресенье): 
Свияга - Буран.

Продолжение. Начало на стр. 1

У Кутляева - ветеранский 
рекорд страны

Добавим, что в «Дне спринта» учас-
твовали и другие ульяновцы, которые 
пробились в финал бега на 200 метров. 
У мужчин Алексей Юфимов финиширо-
вал пятым, у женщин Софья Провото-
рова была шестой. Кроме того, в вете-
ранских забегах еще один наш земляк 
- Александр Кутляев - оформил чемпи-
онский дубль, выиграв 100 и 200 метров 
среди мужчин 55-59 лет. Причем на бо-
лее короткой дистанции он установил 
новый рекорд России для своей возрас-
тной группы - 12,23 секунды!

«Неделю легкой атлетики» вен-

Команды играли в новых условиях: 
почти в идеальных, только погода не-
много подкачала. После первого груп-
пового этапа в полуфиналы пробились: 
«Погода в доме» - «Интер-Металл», 
«Олд-Бойз» - «Гипростроймост».

«Первый же полуфинал завершил-
ся сенсацией, - сказал «ЧЕМПИОНУ» 
новый руководитель комитета по раз-
витию пляжного футбола в составе об-
ластной федерации футбола Руслан 
МИНГАЛЕЕВ. - Большинство специа-
листов и болельщиков видело в фи-
нале «Погоду в доме», но их сопер-
ник сотворил сенсацию. Впрочем, этим 
и интересен пляжный футбол - своей 
непредсказуемостью».

«Интер-Металл» сумел победить 

«Погоду» в серии послематчевых пе-
нальти. А основное время этого полу-
финала завершилось со счетом 4:4, 
причем все четыре мяча у «Интера» за-
бил Григорий Монахов. В другом полу-
финале «строители мостов» уверенно 
переиграли «ветеранов» - 4:1.

В решающем матче турнира «Ги-
простроймост» (пока команда не изъ-
явила желания играть в предстоящем 
чемпионате области) так же уверенно 
разобрался с «Интер-Металлом» - 5:1. 
«Бронза» у «Погоды в доме».

Блиц-турнир удался во всех отноше-
ниях. Теперь команды и организаторы 
ждут старта чемпионата области. Ждем 
и мы.

Четырьмя матчами стартовал  
60-й чемпионат Ульяновской 
области. Открытием первого тура 
стал дебютант соревнований 
- команда Кузоватовского 
технологического техникума, 
которая в гостях обыграла 
барышский «Старт»  
со счетом 3:1.

Александр АГАПОВ

«КТТ» - бронзовый призер прошло-
годнего первенства области - для вы-
ступления на более высоком уровне по-
полнил свои ряды опытными кадрами 
из Ульяновска. В частности, тренерский 
штаб кузоватовцев усилил Артем Гал-
ныкин, а линию атаки - Георгий Заикин 
и Константин Клементьев.

- В этом сезоне мы хотим побороться 
за тройку призеров, - заявил старший 
тренер кузоватовцев Артем ГАЛНЫ-
КИН. - С этой целью пригласили в каж-
дую линию опытных игроков. Рассчиты-
ваем, что результаты «КТТ» стимулиру-
ют развитие футбола в Кузоватовском 
районе, в том числе - детско-юношес-
ких команд. Уже сейчас в обойме есть 
четыре местных молодых игрока, на ко-
торых мы рассчитываем в этом сезоне. 
Плюс студенты, которые непосредс-
твенно учатся в техникуме. В целом мы 
хотим, чтобы люди понимали, что КТТ - 
это учебное заведение с футбольными 
традициями.

- Что касается матча в Барыше, то 
мы постарались упростить свою игру, 
так как команда собралась совсем не-
давно, - продолжает Артем Юрьевич. - 
Понимали, что на своем поле «Старт» 
будет активно оказывать давление 
на нашу оборону. В итоге смогли сдер-
жать натиск соперника, использовали 
свои моменты и в дальнейшем контро-
лировали ход встречи.

В других матчах выходных 
команде футбольной школы «Волга»  
им. Н. П. Старостина не хватило пере-

«СудомодеЛьНый Спорт
Неоднократный чемпион страны, ульяновец Сергей БАЙ-

ДЕРЯКОВ, и его коллега по сборной области Антон БУР-
МИСТРОВ стали победителями всероссийских соревнова-
ний в Челябинске.

День российского футбола 
(праздновался в нашей 
стране 10 июня) ульяновские 
любители кожаного мяча 
отметили в том числе 
на пляже. Блиц-турнир 
по пляжному футболу 
собрал на центральных 
песках города шесть 
команд - «Погода 
в доме», «Олд-Бойз» 
(бывший клуб «Север»), 
«Гипростроймост», «Интер-
Металл», «Буревестник», 
«Форвард».
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«руССкий ФутбоЛ

«актуаЛьНо

В минувшие выходные 
завершился первый этап проекта 
«Олимпийский патруль». За 
два года его авторы исколесили 
всю Ульяновскую область, 
создав 23 районных отделения 
Олимпийского совета и определив 
в каждом из муниципальных 
образований базовые виды 
спорта. Кроме того, были 
подписаны десятки соглашений 
о взаимодействии районных властей 
с региональным минспортом. 
Об итогах двухгодичной работы 
корреспонденту «ЧЕМПИОНА» 
рассказал президент регионального 
ОлимпСовета Олег КАЛМЫКОВ.

- Олег Анатольевич, как вам при-
шла в голову идея проекта?

- Она лежала на поверхности. Один 
из основных законов в спорте, кото-
рым я руководствуюсь в жизни - усили-
вай сильную сторону. Иными словами, 
если ты худой и высокий, то дорога тебе 
в баскетбол или волейбол, а тяжелая 
атлетика вряд ли подойдет. Кроме того, 
несколько лет назад руководство рос-
сийского спорта определило такое по-
нятие, как базовые виды спорта, и это 
закреплено не только документами, но 
и деньгами. Вот по такому принципу 
пошли и мы - посоветовали руководите-
лям районов не распылять выделяемые 
средства на спорт, а сосредоточиться 
на развитии самых сильных видов. Кро-
ме того, мы постарались активизиро-
вать спортивную общественность.

- Получилось?
- Отчасти. Ведь проект выявил и бо-

левые точки. Самое главное, на мой 
взгляд, это пассивность и неверие сель-
ских жителей в светлое будущее. Поче-
му-то у них присутствует упадническое 
настроение, несмотря на то, что именно 
в районах области уже построено нема-
ло современных ФОКов. Иногда и город 
не может похвастать такими универ-
сальными сооружениями. Но вот поче-
му-то пассивность присутствует. Второе: 
разное отношение руководителей райо-
нов к тому же «Патрулю». У некоторых 
руководителей глаза загораются, ког-
да рисуешь им перспективы от сотруд-
ничества. Некоторые, увы, отнеслись 
к нам прохладно. Не буду называть ни 
тех, ни других, чтобы никому обидно не 
было. Приведу такой пример. На бли-
жайшее время минспорт организует 
очень большое мероприятие с участи-
ем глав районов. И в связи с этим во 
все образования были направлены про-
сьбы предоставить различные данные 
по спортивной отрасли. Только один 
район среагировал. Еще пять райо-
нов прислали после повторного напо-
минания. В итоге всего шесть районов 
из 23-х! Значит, спорт интересен толь-
ко этим шести районам. Именно там по-
няли, что «Олимпийский патруль» дает 

им путь к деньгам и другим благам, ко-
торые может дать им минспорт. Осталь-
ные, увы, игнорируют. Вывод - их спор-
тивная общественность пассивная.

- Руки не опускаются?
- Ни в коем случае! Более того, счи-

таю, что не должны все разом бежать 
за Калмыковым и кричать «Ура»! Олим-
пийский патруль!». Наверное, им нуж-
но время понять, какую пользу может 
принести сотрудничество с нами. При-
веду элементарный пример: в Большом 
Нагаткино работает опытный тренер 
по вольной борьбе Борис Чернов, вос-
питавший множество чемпионов. При 
этом он прикреплен к областной спорт-
школе и получает зарплату из регио-
нального бюджета. Тем самым нагруз-
ка на районный бюджет снижается. Вот 
в нашем договоре, который мы подпи-
сываем в рамках «Олимпийского пат-
руля», прописано и такое направление 
работы.

- Кто придумал вот эту своеоб-
разную эстафетную палочку - флаг 
ОлимпСовета с автографами веду-
щих спортсменов муниципальных 
образований?

- Это идея Сергея Осипова - одного 
из самых активных спортивных обще-
ственников области. Флаг - классная 
фишка нашего проекта. Считаю, что это 
даже важнее, чем подписание догово-
ра о сотрудничестве. Все-таки договор 
- в большей степени формальность, 
а вот флаг с автографами спортсме-
нов и церемония его передачи от райо-
на к району, возможно, заставят людей 
задуматься о роли физкультуры и спор-
та в нашей жизни. Два года назад, ког-
да мы начинали этот проект, Осипов ра-
ботал у нас в структуре Совета. Теперь, 
когда региональный минспорт убрал 
с нас дотации, он работает исключи-
тельно на добровольной основе. А ведь 
дел с проектом очень много! Наладить 
связи с руководством района, провести 
работу со спортивной общественнос-

тью, подготовить документы, сценарий 
встреч и прочее-прочее. Во втором эта-
пе проекта он, увы, участвовать не бу-
дет. Для Олимпийского совета, для все-
го ульяновского спорта - это потеря.

- Почему именно на районы облас-
ти направлен этот проект?

- Деревня - это основа нашего госу-
дарства. Она дает нам не только сыр, 
масло, молоко, но и олимпийских чем-
пионов. Посмотрите: борец Виталий 
Константинов из маленького села Та-
тарский Калмаюр, бегун Владимир Кры-
лов из поселка Силикатный Сенгилеев-
ского района, Юрий Захаревич из-под 
Димитровграда. Поэтому считаю, и это 
мое убеждение, что новых чемпио-
нов надо искать именно там. В дерев-
не чище, там лучше, там даже проще, 
чем в городе. Именно в деревне нуж-
но создавать рабочие места, социаль-
ную инфраструктуру. Вот я бы на госу-
дарственном уровне принял программу 
«Россия вширь». Ее задача - заселе-
ние неразвитых территорий и делать их 
развитыми.

- Каким будет второй этап 
проекта?

- Он начнется с сентября и будет ор-
ганизационно-методическим. Именно 
к этому моменту мы уже узнаем резуль-
таты выступлений спортсменов в ба-
зовых видах спорта. И тогда мы четко 
поймем, правильные ли акценты рас-
ставила общественность того или ино-
го района. Если, например, атлеты ка-
кого-либо района ни разу не приняли 
участие в областных соревнованиях, 
резонно возникает вопрос: «А зачем 
вы этот вид спорта делали базовым?» 
Если же есть успехи, то ставим другой 
вопрос: «Что еще надо сделать, чтобы 
результаты были еще выше?» В общем, 
логика нашего проекта очень проста и, 
надеюсь, «ОлимпПатруль» даст свои 
плоды.

Беседовал Михаил РОССОШАНСКИЙ

Олег Калмыков: «Олимпийских 
чемпионов надо искать в селах»

Флаг Олимпийского совета Ульяновской области 
объехал весь регион и теперь станет одним из 
первых экспонатов регионального музея спорта, 
который намереваются открыть  
в ближайшее время.

Фо
то

 «В
К»

 О
ли

мп
ий

ск
ий

 со
ве

т У
ль

ян
ов

ск
ой

 об
ла

ст
и

Рамал Набиев 
«шифровался» до финала
Ульяновский клуб «Погода в доме» во второй раз 
в своей истории выиграл чемпионат мира AFL среди 
любительских команд. Соревнования прошли в Сочи.

Михаил РОССОШАНСКИЙ

Два года назад «Погода» впервые выиграла этот турнир. 
Однако в прошлом году подтвердить успех не удалось - 
команда заняла третье место.

- К новому турниру мы очень тщательно готовились, - го-
ворит тренер «Погоды в доме» Андрей ЗЛЫДАРЕВ. - Соб-
рали под свое крыло лучших воспитанников регионального 
футбола последних лет, в числе которых Марат Сафин, Де-
нис Клопков. Также за «Погоду» выступил лучший бомбар-
дир мини-футбольной Суперлиги Ульяновской области ми-
нувших двух сезонов Рамал Набиев. В общем, задача была 
только одна - вернуть титул.

Кроме «Погоды», в этом году на победу в турнире претен-
довали еще 11 команд. На старте соревнований их разде-
лили на четыре группы. «Погода» начинала соревнования 
тяжело - и подмосковная «Десна», и ростовский клуб «Ту-
ристы» первыми открывали счет. Однако ульяновцы нахо-
дили в себе силы и перехватывали инициативу. В итоге две 
победы - 4:2 и 3:1.

В четвертьфинале подопечные Злыдарева нанесли по-
ражение столичной команде Redd�s - 3:1, а полуфинале - 
ростовскому Redstar со счетом 1:0.

Решающий поединок против «Караджала» из Ессентуков 
начался для ульяновцев с… пропущенного гола. Он случился 
уже после перерыва. До конца матча оставалось не так много 
времени. И тут о своих бомбардирских качествах напомнил 
Рамал Набиев, который в предыдущих матчах не отличился 
ни разу. Благодаря двум его точным ударам «Погода» повела 
в счете, а Александр Попов поставил «золотую» точку.

- За счет характера вытащили несколько игр, - говорит 
ЗЛЫДАРЕВ, для которого это был полноценный дебют 
на тренерском мостике. - Старались поддерживать друг 
друга в любой ситуации. И эта поддержка помогла преодо-
леть все трудности.

«Хоккей С шайбой

Весь турнир УМЗ  
без единого поражения
Обладателем первого в истории «Кубка заводов» стали 
хоккеисты Ульяновского механического завода. Путь 
к финалу ледовая дружина «УМЗ» прошла без одного 
поражения, а в решающем матче не оставила шансов 
«Союз-Авиа».

Заводчане распечатали чужие ворота уже на 30 секунде, 
на третьей минуте удвоили преимущество, а к перерыву вы-
игрывали со счетом 3:0. «Авиаторы» смогли прийти в себя 
только под конец второго периода и одну шайбу отыграли, 
но тут же получили «гол в раздевалку». В третьей 20-ми-
нутке «Союз-Авиа» уже не хватило сил, чтобы организовать 
полноценный камбэк. В итоге - 6:2 в пользу «УМЗ». Облада-
телем бронзовых наград стали игроки «Авиастара», которые 
в матче за третье место были сильнее «Патриота» - 3:0.

«баСкетбоЛ 3х3
Женская команда Ульяновского конструкторского бюро 

стала серебряным призером Всероссийского летнего корпо-
ративного фестиваля, который проходит в Сочи на «Сириус 
Арене». Всего в нем принимает участие более 1 500 спорт-
сменов-любителей из разных российских компаний и орга-
низаций. Они состязаются в 25 видах спорта. Мероприятие 
организовано Всероссийским физкультурно-спортивным 
обществом «Трудовые резервы», которое празднует в этом 
году свой 5-летний юбилей.

рают в один круг (13 матчей), по итогам кото-
рого разделятся на две лиги. В «Золотую» вой-
дет восьмерка сильнейших, в «Серебряную» 
- представители нижней шестерки. Призовые 
места будут разыграны внутри каждой и так-
же в круговом формате. Победитель «Золотой 
лиги» представит 73-й регион на чемпионате 
России по футболу 8х8, который пройдет со 2 
по 9 ноября в Сочи.

По итогам первых трех туров в единолич-
ные лидеры таблицы выбилась «Альтерна-

тива». Подопечные Игоря Буркова на старте 
турнира обошлись без очковых потерь, по-
очередно обыграв «Металлист-ПвД» (2:1), 
«Феникс» (4:2) и «Интер73» (4:2). А вот 
действующий и четырехкратный чемпи-
он города по «Русскому футболу» - «Кучи-
на», уже в первом туре недосчитался оч-
ков, разойдясь ничьей с командой «Интер-
Металл» (2:2) и пока вынужден догонять 
«альтернативщиков».

Чемпион поедет в Сочи
Положение на 14 июня

№ Команда И В Н П М О
1. Альтернатива 3 3 0 0 10-5 9
2. Интер-Металл 3 2 1 0 17-2 7
3. Кучина 3 2 1 0 11-2 7
4. НИКОС-Новая жизнь 3 2 0 1 7-2 6
5. Премьера 3 1 1 1 6-9 4
6. Погода в доме 1 1 0 0 8-1 3
7. Металлист-ПвД 2 1 0 1 9-5 3
8. Интер73 3 1 0 2 4-7 3
9. Заря 2 0 1 1 1-3 1
10. ГранАльянс 2 0 1 1 1-5 1
11. Феникс 2 0 1 1 3-5 1
12. Кучина-2 1 0 0 1 0-7 0
13. ОНАКО-Комета 2 0 0 2 1-10 0
14. АВЕРС УПЗ 2 0 0 2 0-15 0

На стадионе «Старт» набирает обороты 
традиционный турнир по футболу 
в формате 8х8. В этом году он повысил 
свой статус, превратившись из чемпионата 
Ульяновска в чемпионат Ульяновской 
области, и стал официальным 
региональным этапом отбора 
на всероссийские соревнования.

В нынешнем сезоне участвуют 14 команд. 
Как и в прошлом году, чемпионат состоит 
из двух этапов. На первом все коллективы сыг-
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Александр Савченко: 
«Годы свое не берут»

ный двумя берегами. Такое ощу-
щение, что на левом берегу один 
город со своей жизнью, а на правом 
- другой, со своим ритмом жизни. 
Поначалу даже удивляло, что в За-
волжском районе Ульяновска есть 
троллейбусы, а в остальных райо-
нах таковых нет. Но самое главное, 
что понравилось - это климат и чис-
тый воздух. В том же Новосибирс-
ке, моем родном городе, дышать 
гораздо тяжелее. И это не только 
мое мнение. Такой же точки зре-
ния придерживается главный дири-
жер Ульяновского симфонического 
оркестра Эдуард Дядюра. Он сам 
из Москвы, и считает, что столич-
ный воздух не идет ни в какое срав-
нение с ульяновским.

Любовь к музыке 
привила жена

- Вы посещаете концерты 
Ульяновского симфонического 
оркестра?

- Обязательно, с супругой регу-
лярно. Кстати, именно жена при-
вила мне любовь к симфоничес-
кой музыке. После нашего с ней 
знакомства она частенько водила 
меня на симфонические концер-
ты. Признаться, вначале мне это 
занятие не доставляло удоволь-
ствие. Но чего не сделаешь ради 
любимой женщины? Но со време-
нем я втянулся и распознал всю 

прелесть симфонической музыки.
- На тренерском поприще вы 

уже более 40 лет. Меняются ли 
ваши мировоззрение, подход 
к работе?

- В тренерской работе имеют-
ся незыблемые постулаты, но со 
временем тренер в любом случае 
меняется. Привносит что-то но-
вое, современное. Если, конечно, 
он хочет идти в ногу со временем. 
Даже за последние десять лет хок-
кей с мячом довольно сильно поме-
нялся, все больше матчей проходят 
в крытых аренах. Разумеется, это 
вносит свои коррективы в работу 
тренера.

- Профессиональные игровые 
виды спорта, и хоккей с мячом 
не исключение, так устроены, 
что балом правят самые бога-
тые клубы. Как вы относитесь 
к такой идее, чтобы, например, 
по завершении чемпионата в ка-
ком-то городе проводить, ска-
жем, недельный турнир, в кото-
ром силами мерялись бы сбор-
ные регионов? То есть команды 
были составлены исключитель-
но из своих воспитанников, не-
зависимо от того, в каких клубах 
они играют.

- Идея, конечно, интересная, 
но с точки зрения ее претворения 
в жизнь - утопическая. Задача такого 
турнира, я так понимаю, выяснить, 

чья школа сильнее? Но для это-
го у нас ежегодно проходят детско-
юношеские соревнования, где и так 
все наглядно. К тому же будут спо-
ры, к какой именно школе принадле-
жит той или иной хоккеист. Да, быть 
может, он родился в одном городе, 
занимался там хоккеем с мячом 
до 16-18 лет, а всю карьеру провел 
в другом городе. Там же обзавелся 
семьей. Так за кого ему играть? И я 
не думаю, что будут большие рас-
хождения в результатах по сравне-
нию с теми, что мы видим в Супер-
лиге. Как правило, в авангарде наше-
го хоккея - те клубы, которые имеют 
свою хорошую школу. За исключени-
ем пары-тройки команд. Хотя, повто-
рюсь, сама идея проведения такого 
турнира интересная. Порассуждать 
можно, но дальше разговоров дело 
вряд ли сдвинется.

- Профессия спортсмена, тре-
нера устроена таким образом, 
что часто приходится жить вда-
ли от дома. Как ваша семья отно-
сится к такому «кочевому» образу 
жизни?

- Для спортсмена главное - это его 
вторая половинка. Когда супруга по-
нимает и вникает в жизнь спортсме-
на, тренера, то можно сказать, что 
спортсмену повезло. Спортсмену 
очень важно чувствовать, что дома 
его всегда ждет надежный тыл. Тог-
да и работа в радость. Мне, кстати, 
в этом плане очень повезло. Лариса 
не только понимает мою работу, но 
и по возможности старается как мож-
но больше времени проводить со 
мной. Несмотря на свою занятость, 
она часто берет работу на «удален-
ку», и в этом году, например, она пол-
года прожила в Ульяновске, а полго-
да - дома, в Новосибирске.

В Ульяновске еще  
не все завершил

- Насколько я знаю, в это меж-
сезонье у вас было предложе-
ние из клуба-медалиста минув-
шего чемпионата. Почему не 
согласились?

- Во-первых, у меня действующий 
контракт с «Волгой». Во-вторых, 
у меня есть еще незавершенные 
дела именно в ульяновской команде. 
В «Волге» есть ряд перспективных 
молодых игроков, которых бы мне 
хотелось вывести на определенный 
уровень. Мне эта работа очень инте-
ресна и хотелось бы довести нача-
тое дело до конца.

- Неужели ни секунды не разду-
мывали над таким предложени-
ем? Не каждый день зовут в топ-
клуб?

- Любой человек задумывается, 
когда ему поступают такие заманчи-
вые предложения. Всегда интерес-
но поработать в клубе, в котором со-
зданы все условия для достижения 
высоких результатов. Почувствовать 
другой уровень. И мне знаком этот 
уровень. По работе с тем же «Куз-
бассом», когда за три года мы дваж-

ды завоевывали бронзовые и один 
раз серебряные медали чемпиона-
та России. Но, повторюсь, у меня 
есть обязательства перед «Волгой», 
и я их выполню. А самое главное - 
я чувствую, что у молодых игроков 
ульяновской команды есть огромное 
желание развиваться. И моя задача 
- раскрыть их потенциал.

- В жизни любого спортсмена 
случаются если и не курьезные, 
то весьма запоминающиеся исто-
рии. Одна из таких у вас произош-
ла в шведском Тролльхеттане. Не 
так ли?

- Что было, то было. А именно - 
финал первенства мира среди юни-
оров, где мы играли против хозяев 
- шведов. Во втором тайме мы вели 
4:1. В этот момент лидер шведс-
кой команды не выдержал: бросил 
клюшку и на какое-то время ушел 
в раздевалку. Вскоре мы заработали 
пенальти, но Павел Пожилов забить 
не смог. И тут буквально на ровном 
месте у нас пошли удаления, все ос-
тавшееся время матча мы играли 
в меньшинстве, порой у нас было 
на четверых игроков меньше. Шведы 
в итоге счет сравняли - 4:4. И тут на-
чалось самое «интересное». Судьи 
упорно не хотели давать финаль-
ный свисток. Кто-то из ребят спе-
циально засекал: мы сыграли 12(!) 
компенсированных минут и шведы 
все же забили пятый мяч. Кто знает, 
забей тогда Пожилов пенальти, мо-
жет и не дошло до такой нервотреп-
ки в концовке матча. Но спорт, как 
известно, не терпит сослагательных 
наклонений.

- Зато, несмотря на поражение, 
практически все ребята из той 
команды сейчас играют на высо-
ком уровне.

- Действительно. Те ребята, в ос-
новном 1997 г.р., сейчас играют не 
только в клубах Суперлиги, но и до-
росли до уровня сборной России. 
Тогда за нашу команду играли: Ва-
лерий Ивкин, Владимир Каланчин, 
Павел Пожилов, Александр Базды-
рев, Семен Чупин, Евгений Филип-
пов, Егор Дашков, Николай Коньков, 
Дмитрий Барбаков, Вадим Русин, 
Степан Васюкович… вратари - Мак-
сим Блинков и Юрий Иванчиков. Но 
был и обратный пример. С ребятами 
1998 г.р. мы буквально катком про-
шлись по всем соперникам на пер-
венстве мира, завоевали золотые 
медали, а итоге всего несколь-
ко человек из той команды сейчас 
на слуху.

- В 65 лет не посещает чувство, 
что завершение тренерской карь-
еры не за горами?

- Я не чувствую своего возраста. 
Наоборот - с годами получаешь еще 
больше знаний, приобретаешь бес-
ценный опыт. Мне интересна моя 
работа, моя профессия. Я букваль-
но живу ей. И, конечно, хочется по-
мочь «Волге» выйти на качественно 
иной уровень.

Беседовал Максим СКВОРЦОВ

Главный тренер «ВОЛГИ» 
и заслуженный тренер РФ 
отметил 65-летний юбилей. 
В беседе с «ЧЕМПИОНОМ» 
Александр САВЧЕНКО 
подчеркнул, что будет стремиться 
вывести нашу команду 
на качественно иной уровень.

- Александр Николаевич, с лег-
кой руки Андрея Аршавина фра-
за «Ваши ожидания - ваши про-
блемы» стала крылатой. А ваши 
ожидания от перехода в «Волгу» 
оправдались?

- Если быть до конца объектив-
ным, то мои ожидания оправдались 
где-то на 50 %. Много это или мало? 
На мой взгляд, неплохо. На протя-
жении всех пяти лет, что я работаю 
в Ульяновске, «Волга» прибавляла 
от сезона к сезону, а чтобы и даль-
ше продолжать поступательное дви-
жение наверх, необходимо улучшать 
как финансовую, так и материально-
техническую базу.

- А что не так у нас с материаль-
но-технической базой?

- Ульяновск обладает крытой ле-
довой ареной для хоккея с мячом, 
и это уже само по себе очень боль-
шое дело! Но хотелось бы, чтобы 
русскому хоккею в «Волга-Спорт-
Арене» уделялось больше внима-
ния. Причем сейчас я говорю исклю-
чительно за главную и молодежную 
команды. Вопросы детской хоккей-
ной школы - не в моей компетенции. 
Кроме того, не все так гладко с обес-
печением спортивного инвентаря, 
с проведением тренировочных сбо-
ров. Хотелось бы выйти на качест-
венно иной уровень. Пока же в этих 
компонентах мы уступаем ведущим 
командам Суперлиги.

«Зачем ты туда едешь?»
- Тем не менее, когда ехали 

в наш город, наверняка нашлись 
люди, которые отговаривали вас 
от этой затеи?

- Конечно, приходилось слышать: 
«Зачем ты туда едешь? Зачем тебе 
это надо?». Опасения при переходе 
в новую команду есть всегда, и это 
нормально. Но если ты професси-
онал, знаешь свое дело, надо идти 
и двигаться вперед. Судьба дает 
тебе вызов, и ты должен его при-
нять. Если, конечно, есть желание.

- С какими главными трудно-
стями столкнулись при переезде 
в Ульяновск?

- В плане приема, межличност-
ных отношений никаких проблем не 
было. В Ульяновске меня приняли 
тепло. Самые большие трудности 
были с формированием команды. 
В 2018 году «Волга» была в разо-
бранном состоянии, и ее пришлось 
собирать чуть ли не крупицам. Но 
совместно с новым директором 
«Волги» Маратом Растямовичем 
Шакуровым мы приняли этот вы-
зов, и по итогам минувшего сезона 
нам удалось пробиться в шестерку 
сильнейших команд страны. Что при 
нашем минимальном финансирова-
нии, по меркам Суперлиги, считаю 
очень хорошим результатом.

- Ни с одной другой командой 
мастеров вы не работали так дол-
го, как с «Волгой». Успели за это 
время полюбить наш город?

- Разумеется. Ульяновск, с од-
ной стороны, большой, а с другой - 
очень компактный город. Разделен-
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Ульяновск. Набережная Волги. Александр Савченко с супругой Ларисой.


